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ELECCIONES 2017 
 
EL PRI CONFÍA EN QUE OBTENDRÁ EL TRIUNFO EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES 
 
La dirigencia nacional del PRI definió ante exdiputados federales que el tricolor se prepara para ganar las 
elecciones del 4 de junio en el Estado de México, Nayarit, Coahuila y Veracruz, así como la presidencial de 2018, y 
los convocó a sumarse a los trabajos de la 23 asamblea nacional, a realizarse en agosto. Durante un encuentro de 
tres horas y media en la sede del partido y ante intervenciones sobre la necesidad de recuperar el posicionamiento 
del partido, el dirigente nacional, Enrique Ochoa Reza, explicó a los exlegisladores que aun sin candidato 
presidencial, el tricolor junto con sus aliados, PVEM, Nueva Alianza y PES, se ubica por encima de la oposición 
hacia el relevo presidencial del próximo año. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, ENRIQUE MÉNDEZ) 
 
CANDIDATOS A LA GUBERNATURA DE COAHUILA CONTINÚAN A LA CAZA DEL VOTO 
 
El abanderado del PAN a la gubernatura de Coahuila, Guillermo Anaya, prometió en una reunión con empresarios 
crear el Consejo Estratégico en el estado, en el que dicho sector estará representado con el propósito de invertir el 
presupuesto de acuerdo a las necesidades de cada región. Por su parte, el abanderado del PRI, Miguel Ángel 
Riquelme, señaló: “Vamos a resolver el problema de desabasto de agua potable en los ejidos, rehabilitaremos los 
centros de salud, construiremos un nuevo hospital, una unidad deportiva y rescataremos el Parque Industrial”. 
Por separado, Armando Guadiana, candidato de Morena, aseguró que en su gobierno habrá empleos bien pagados, 
seguridad, educación y desarrollo “porque la Laguna será prioridad”. En tanto, el petista José Ángel Pérez ofreció 
que su gobierno dará mil 500 pesos mensuales para la manutención de los adultos mayores de 65 años que no 
sean pensionados, así como servicio médico de calidad. El candidato independiente Javier Guerrero visitó las 
regiones Norte y Laguna, donde despotricó contra los otros abanderados, principalmente contra Riquelme, al 
asegurar que sus promesas son mentiras imposibles de cumplir. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, HILDA 
FERNÁNDEZ) 
 
DEL MAZO, CON LIGERA VENTAJA TRAS DEBATE EN EL ESTADO DE MÉXICO 
 
El candidato del PRI al gobierno del Estado de México, Alfredo del Mazo, mantiene una ventaja leve, de apenas tres 
puntos, sobre la candidata de Morena, Delfina Gómez, de acuerdo con la más reciente encuesta de El Financiero 
realizada en la entidad. El estudio revela que Del Mazo cuenta con 32% de apoyo, con tendencia estable, mientras 
que Delfina tiene 29%, con tendencia al alza. En un distante tercer lugar aparece la panista Josefina Vázquez Mota, 
con 18%, ocho puntos menos que en el sondeo anterior, y el candidato del PRD, Juan Zepeda, cuenta con 15% de 
las preferencias, tres puntos por arriba del nivel que obtuvo en el estudio anterior. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 
42-43, ALEJANDRO MORENO) 
 
CANDIDATOS SUSCRIBEN PACTO EN FAVOR DE LA INFANCIA DEL ESTADO DE MÉXICO 
 
Los candidatos del PRI, PAN, Morena y PRD a la gubernatura del Estado de México se sumaron al Pacto por la 
Primera Infancia, que promovieron 135 asociaciones, lo que implica que en caso de ganar la elección el próximo 4 
de junio impulsarán diferentes acciones en la materia. La abanderada de Morena, Delfina Gómez Álvarez, sostuvo 
que han fracasado las políticas de desarrollo social del PRI y PAN. Durante la firma del pacto, se comprometió a  
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emprender acciones para mejorar indicadores de salud, educación y seguridad para los niños, como una prioridad 
de su plan de gobierno. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 5, MISAEL ZAVALA, SUZZETE ALCÁNTARA, EMILIO 
FERNÁNDEZ Y JUAN MANUEL BARRERA) 
 
DEL MAZO PROMETE APOYO PARA ARTESANOS INDÍGENAS 
 
El candidato del PRI-PVEM-Nueva Alianza-Encuentro Social al gobierno del Estado de México, Alfredo del Mazo, en 
su recorrido por Temoaya, aseguró que apoyará a los artesanos y creará una incubadora de empresas para ellos, 
además de ayuda para comercializar sus productos. Por separado, durante su gira por Zumpango, la abanderada 
del PAN, Josefina Vázquez Mota, sostuvo un encuentro privado con líderes religiosos de las iglesias católica y 
cristiana, a quienes les dijo que estaba abierta a la pluralidad, por la urgencia que tiene de lograr la alternancia en 
el Estado de México. En tanto, al presentar su programa de Sistema de Salud de Atención Primaria Novedoso y 
Ordenado, la abanderada de Morena, Delfina Gómez Álvarez, advirtió que habrá auditorías al gobierno de Eruviel 
Ávila para detectar corrupción en los contratos en hospitales, medicamentos y servicios. (EL UNIVERSAL, 
METRÓPOLI, P. 5, JUAN MANUEL BARRERA) 
 
EL IEEM DESECHA REGISTRO DE PASTOR MEDRANO 
 
Por unanimidad de votos, integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) 
determinaron desechar el registro como candidato independiente a la gubernatura del Estado de México de Isidro 
Pastor Medrano, al considerar que las firmas de apoyo ciudadano que entregó tienen deficiencias e irregularidades 
que impiden respaldar su aspiración. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, DALILA RAMÍREZ) 
 
ARRANCAN CAMPAÑAS PARA 212 ALCALDÍAS DE VERACRUZ 
 
Arrancaron este miércoles de manera oficial en Veracruz las campañas de los candidatos a las 212 presidencias 
municipales que estarán en disputa el próximo 4 de junio, los cuales serán electos por un periodo de cuatro años. 
El Consejo General del Organismo Público Local Electoral del estado aprobó por unanimidad el registro de 
candidaturas para renovar los ayuntamientos, con lo cual a partir de las cero horas de este miércoles iniciaron las 
campañas. Los consejeros calificaron de procedente el registro supletorio de las fórmulas de candidatas y 
candidatos al cargo de ediles que fueron presentadas por los partidos PRI, PT, PVEM, MC, Nueva Alianza, Morena y 
PES. Así como las postulaciones de las coaliciones Veracruz el Cambio Sigue (PAN-PRD) y Que resurja Veracruz 
(PRI-PVEM), también fue procedente el registro supletorio de 65 fórmulas de aspirantes independientes. (EL 
UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, ÉDGAR ÁVILA) 
 
SALA SUPERIOR 

 
LA JUSTICIA ABIERTA PERMITIRÁ MEJORAR LA CONFIANZA DE LA CIUDADANÍA EN SUS INSTITUCIONES: 
OTÁLORA MALASSIS 
 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine M. Otálora 
Malassis, aseguró que, para mejorar la confianza de la ciudadanía en las instituciones se debe apostar por el 
fortalecimiento de la Justicia Abierta, porque es un principio que permitirá diseñar políticas y estrategias 
comunicativas que servirán para hacer frente a un difícil contexto político y social que se está viviendo en México y 
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en el mundo. Al inaugurar el Seminario Diálogos para la Justicia Abierta, convocado y organizado por el TEPJF, la 
magistrada Otálora Malassis advirtió que se vislumbran escenarios complicados para los futuros procesos 
electorales, lo cual “demanda de las autoridades una actuación firme y contundente. Las dificultades externas nos 
obligan a redoblar los esfuerzos necesarios para dotar de legitimidad y confianza a las elecciones y contribuir al 
fortalecimiento de las instituciones democráticas de nuestro país”. (NOTIMEX.MX, REDACCIÓN; EL ECONOMISTA, 
POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 41, HÉCTOR MOLINA; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 9, ABIGAÍL CRUZ; INTERNET: 
PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN; EL UNIVERSAL.COM, DIANA LASTIRI; REFORMA.COM Y EL NORTE.COM, 
HÉCTOR GUTIÉRREZ; MILENIO.COM, CAROLINA RIVERA; CRÓNICA.COM, LUCIANO FRANCO SÁNCHEZ Y 
NOTIMEX; ENFOQUE NOTICIAS, NOTIMEX; EJE CENTRAL.COM, REDACCIÓN; NOTICIEROS TELEVISA.COM, 
CAROLINA ALTOLAGUIRRE; AZTECA DIGITAL.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; TERRA.COM, 
NOTIMEX; CALLE MÉXICO.COM, NOTIMEX; MENSAJE POLÍTICO.COM, REDACCIÓN; RADIO: FORMATO 21, BLANCA 
LOLBEE, GRUPO RADIO CENTRO; FORMATO 21, ENRIQUE CUEVAS BÁEZ, GRUPO RADIO CENTRO; TRIPLE W, 
FERNANDA TAPIA, W RADIO; LÓPEZ DÓRIGA, JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, GRUPO FÓRMULA; TELEVISIÓN: 
MILENIO NOTICIAS, TANIA DÍAZ, MILENIO) 
 
LA JUSTICIA ABIERTA INCIDE EN TRANSPARENCIA, RENDICIÓN DE CUENTAS, SENTENCIAS CLARAS, 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y OPINIÓN PÚBLICA 
 
El trabajo del juzgador debe ser realizado con ética, profesionalismo y transparencia ante la exigencia ciudadana 
que reclama conocer el camino para arribar a una determinación y un trabajo judicial ejemplar, afirmó el 
magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña. “El Poder 
Judicial, como parte del Estado mexicano, no es ajeno a las voces de los ciudadanos que demandan prácticas 
transparentes. Es así que el tiempo de opacidad ha quedado en el pasado. Es necesario estar a la altura de las voces 
que reclaman un trabajo judicial ejemplar. Así, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se ha 
propuesto construir un tribunal con muros, piso y techo de cristal, y más allá, con bolsillos de cristal”, afirmó. 
(NOTIMEX.MX, QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN) 
 
SCJN PIDE A FUNCIONARIOS SER EJEMPLO DE INTEGRIDAD 
 
El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Luis María Aguilar Morales, llamó a los 
servidores públicos a trabajar siempre de frente a la sociedad y dijo que el Poder Judicial de la Federación (PJF) 
rechaza cualquier forma de corrupción, tanto en el manejo de recursos como en la conducta de sus integrantes.  
Al inaugurar el Seminario Diálogos para la Justicia Abierta en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), Aguilar Morales llamó a los funcionarios a ser ejemplo de integridad y transparencia. “No sólo 
los impartidores de justicia sino todos los que prestan sus servicios en el PJF debemos ser ejemplo de 
transparencia e integridad. A cada uno de nosotros corresponde abonar por el respeto irrestricto al derecho de 
acceso a la información, lo que a su vez, redundará en la confiabilidad y legitimidad de la judicatura nacional”, dijo.  
En su participación, la magistrada presidenta del TEPJF, Janine Madeline Otálora Malassis, planteó que en una 
democracia, en la que se forma opinión pública, “la ciudadanía debe estar en condiciones de juzgar a los juzgadores 
en su actuación y desempeño”. Por ello, el Tribunal debe encontrar mejores canales de comunicación con la 
ciudadanía, “fundamentando y explicando sus decisiones para contribuir al debate público, a una mejor 
comprensión de los procesos electorales y consecuentemente a generar confianza pública en las instituciones 
electorales”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, DIANA LASTIRI Y CARINA GARCÍA; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 7, 
AURORA ZEPEDA) 
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IMPULSAN LA DIFUSIÓN DE JUSTICIA ABIERTA EN LA SOCIEDAD 
 
El modelo de Justicia Abierta requiere de la implementación de medidas que acerquen a la sociedad con los 
órganos de administración de justicia con el propósito de que conozca y comprenda qué deciden sus autoridades y 
por qué, afirmó Ximena Puente de la Mora, presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales. “La Justicia Abierta es un nuevo paradigma de gestión institucional. 
Con y por medio de ella alentamos una comunicación mucho más directa entre tribunales y ciudadanos. La Justicia 
Abierta reduce la brecha entre el derecho y la sociedad”, enfatizó al participar en la inauguración del Seminario 
Diálogos para la Justicia Abierta, convocado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  
Puente de la Mora explicó que los ejes centrales de este paradigma son los principios de transparencia, rendición 
de cuentas, participación ciudadana, colaboración y cocreación gubernamental, que en conjunto con la innovación 
y las tecnologías de información, construyen una justicia pensada para y por los ciudadanos. (LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 8, REDACCIÓN) 
 
UNIDAD EN EL PAN DEPENDE DEL MÉTODO DE SELECCIÓN DE CANDIDATO: GIL ZUARTH 
 
El senador Roberto Gil Zuarth aseguró que no habrá fractura en el Partido Acción Nacional (PAN), pero condicionó 
la unidad interna a que se encuentre un buen método de selección de la candidatura a la Presidencia de la 
República. Rechazó, por tanto, que el expresidente Felipe Calderón renuncie al PAN pues esa es una “especulación 
intencionada” de quien quiere afectar las posibilidades panistas. Entrevistado en la sede del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en donde participó en el Seminario Diálogos para la Justicia Abierta, Gil 
Zuarth repudió la filtración del audio sobre el debate, el sábado, entre Calderón y Juan José Rodríguez Pratts, 
ambos integrantes del Consejo Nacional del PAN. (EL UNIVERSAL.COM, CARINA GARCÍA; NOTICIAS MVS.COM, 
ERNESTINA ÁLVAREZ; LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 11, GEORGINA SALDIERNA, CLAUDIA 
HERRERA, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 5, ARMANDO CRUZ) 
 
APREMIAN A ELEGIR FISCAL ANTICORRUPCIÓN 
 
Jacqueline Peschard, presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, 
apremió a que en periodo extraordinario el Congreso nombre al fiscal Anticorrupción. Aunado a eso, abundó, se 
debe garantizar que el procedimiento se realice de manera abierta, transparente y se tome en cuenta a la sociedad. 
“Yo apuro a que haya todos los elementos para garantizar que el fiscal va a poder hacer su trabajo que le 
corresponde, que haya un procedimiento de nombramiento”, dijo. Entrevistada tras participar en un foro 
organizado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Peschard reiteró que el perfil del 
fiscal debe ser de independencia con respecto a intereses políticos y partidistas. (REFORMA.COM Y MURAL.COM, 
HÉCTOR GUTIÉRREZ; ZÓCALO.COM, REFORMA; EL DICTAMEN.MX, REDACCIÓN) 
 
EXIGEN ACLARAR OMISIÓN DEL INE 
 
Consejeros y exconsejeros electorales aseguraron que el INE debe clarificar qué pasó con la multa que debió 
imponerle a PRD, PT y MC por el rebase en el tope de gastos de la campaña de Andrés Manuel López Obrador de 
2012, pues de lo contrario lanzaría un mensaje de impunidad de cara a la elección de 2018. Leonardo Valdés, ex 
presidente del IFE, recordó que la sanción que debía aplicarse superaba los 70 millones de pesos. Recordó que la 
elección de 2012 fue la primera en que se fiscalizaron los gastos de campaña, ya sin el secreto fiscal, bancario y 
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fiduciario. “Se revisaron cuentas, comprobantes y facturas, y se llegó a la conclusión de que 195 candidatos, 
incluido el presidencial de Movimiento Progresista, habían rebasado el tope de gastos”, indicó. El Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió todas las impugnaciones “y ahora lo que corresponde es 
aplicar los criterios y volver a establecer la sanción para que los partidos se hagan cargo de ella”, aseguró Valdés. 
(EL HERALDO DE MÉXICO, PORTADA Y EL PAÍS, P. 1 Y 7, NAYELI CORTÉS) 
 
LAS TRIBUS DEL PRD COMPLICAN RELEVO DE DIRIGENCIA NACIONAL 
 
AI Partido de la Revolución Democrática ya se le pasó el plazo para realizar la renovación de su dirigencia nacional 
con ayuda del Instituto Nacional Electoral (INE), pues debía notificar al órgano autónomo a más tardar en abril.  
En entrevista con La Razón, Eric Villanueva, líder de la corriente de Nueva Izquierda, culpó a las expresiones de 
Izquierda Democrática Nacional, Alternativa Democrática Nacional, Patria Digna, una parte de Foro Nuevo Sol y a 
Vanguardia Progresista de negarse a que el INE participe en la elección interna de dirigentes. El perredista recordó 
que su corriente interpuso quejas ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para que 
ordene al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) que convoque al Consejo Nacional para emitir la convocatoria para 
elegir al nuevo dirigente. (LA RAZÓN, POLÍTICA, P. 7, YARED DE LA ROSA) 
 
INFORMACIÓN DE LAS ENTIDADES FEDERATIVAS 
 
CIUDAD DE MÉXICO 

 
PLANTEAN NUEVA FORMA DE ALIANZA CON PARTIDOS 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México planteó que las agrupaciones políticas locales puedan participar en 
procesos electorales de la capital, por medio de acuerdos de participación con un partido político o coalición. 
Al entregar de manera oficial un paquete de propuestas a la Asamblea Legislativa para la creación de la ley 
electoral, destacó el hecho de que estas asociaciones podrán gozar del financiamiento privado de afiliados, 
simpatizantes, autofinanciamiento o por rendimientos financieros. De acuerdo con el documento entregado, las 
candidaturas surgidas de esos acuerdos con un instituto político podrán ser registradas y votadas con la 
denominación, emblema, color o colores de éste. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, DIANA VILLAVICENCIO) 
 
PAN CAPITALINO ABRE LA PUERTA A MUJERES PARA COMICIOS 2018 
 
El PAN en la Ciudad de México inició la búsqueda de mujeres candidatas a distintos puestos de representación 
popular, incluida la jefatura de Gobierno, rumbo a las elecciones de 2018. El blanquiazul abrió una convocatoria a 
las capitalinas, sin importar si son militantes, con el fin de inscribirse en un registro para la búsqueda de 
candidaturas femeninas del próximo año. América Rangel Lorenzana, secretaria de Promoción Política de la Mujer 
del partido, publicó la convocatoria, que llama a sumarse a la integración del grupo de perfiles a aspirantes a la 
jefatura de Gobierno, Senado, Cámara de Diputados, alcaldías, Congreso local y consejo de las alcaldías. 
(EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, GERARDO SUÁREZ) 
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VERACRUZ 
 

FISCALÍA DE VERACRUZ INVESTIGA A EVA CADENA POR TERCER VIDEO 
 
El gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, informó que la Fiscalía General del Estado abrió una 
carpeta de investigación en contra de la diputada local Eva Cadena Sandoval, y se le indaga por los posibles delitos 
de extorsión, uso indebido del servicio público, abuso de autoridad, más el delito electoral. “Temprano hablé con el 
fiscal, una vez que conocimos el video, y tenemos comunicación diaria con él y con el secretario de Seguridad para 
los temas que tienen que ver con la seguridad, y hoy [ayer] el fiscal me comentó que ellos han iniciado una carpeta 
de investigación”, dijo en entrevista con El Universal. “Yo le pregunté qué delitos podrían tipificarse y me comentó 
que es extorsión, uso indebido del servicio público, abuso de autoridad, más el delito electoral que pudiera resultar 
del análisis de este video y de las declaraciones que dio la señora”, agregó. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, 
P. 1 Y 6, HORACIO JIMÉNEZ) 
 
INFORMACIÓN RELEVANTE 
 
CAE SUCESOR DEL “CHAPO”; BUSCA ESTADOS UNIDOS DECOMISARLE 280 MILLONES DE DÓLARES 
 
La Secretaría de la Defensa Nacional y la Procuraduría General de la República (PGR) capturaron en la Ciudad de 
México a Dámaso López Núñez, “el Licenciado”, considerado por el gobierno federal como el sucesor de Joaquín 
Guzmán Loera, “el Chapo”. El capo fue aprehendido junto con su esposa en el piso 11 de un edificio ubicado en la 
calle Ejército Nacional, colonia Nueva Anzures, delegación Miguel Hidalgo. De acuerdo con las autoridades, “el 
Licenciado” está relacionado con la fuga de Guzmán Loera de Puente Grande, Jalisco, en 2001, y es el responsable 
de la reciente violencia en Sinaloa y Baja California Sur, por la lucha que encabezó con los hijos del “Chapo”, para 
mantener el control del Cártel del Pacífico. En otro operativo, en la delegación Azcapotzalco fue detenido Geovanny 
“N”, operador logístico y financiero de Dámaso en la capital del país. Se encargaba del “pago a integrantes de la 
célula delictiva en esta ciudad”. En tanto, el gobierno de Estados Unidos busca decomisar al menos 280 millones de 
dólares al “Licenciado”. En un mensaje a medios, la PGR informó que López Núñez buscaba una alianza con el 
Cártel Jalisco Nueva Generación, pero su aprehensión frustró esa posibilidad. En tanto, tras la detención en la 
Ciudad de México del capo, el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, afirmó que trabaja para que la capital no se 
convierta en un centro de operaciones del narcotráfico. “En la Ciudad de México se dan detenciones. La Ciudad de 
México es un centro donde puede haber logística o donde puede haber reforzamientos financieros”.  
(EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1, 14-15, MARCOS MUEDANO; LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 
3, GUSTAVO CASTILLO Y JAVIER VALDEZ; REFORMA, NACIONAL Y CIUDAD, P. 1, VÍCTOR FUENTES, BENITO 
JIMÉNEZ Y DALILA SARABIA) 
 
PGR INDAGA POR LAVADO A EVA CADENA 
 
La Procuraduría General de la República informó que Eva Cadena, excandidata de Morena a la alcaldía de Las 
Choapas, Veracruz, podría ser investigada por lavado de dinero o por operaciones con recursos de procedencia 
ilícita, además de haber cometido posibles delitos electorales. Santiago Nieto Castillo, titular de la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales, dijo que se estarían configurando otros ilícitos, luego de que 
El Universal difundiera un nuevo video en el que Cadena recibe un millón de pesos a cambio de impulsar una ley a 
favor de empresarios en Veracruz. “Vamos a incorporar ese nuevo video a la información; apreciamos una serie de 
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conductas que podrían dar origen a otro tipo de delitos, que no son competencia de la Fiscalía, como recursos de 
procedencia ilícita o, inclusive, relacionado con el mal uso de la función que tenía como legisladora o podría 
tratarse de lavado de dinero y se dará una vista a las autoridades para que inicien una investigación para conocer 
el origen y destino del dinero”, explicó Nieto Castillo. Se esperaba que Cadena acudiera a la Fiscalía para rendir su 
declaración por los dos primeros videos en los que recibió recursos supuestamente para Andrés Manuel López 
Obrador; al no presentarse se solicitará una orden de comparecencia obligatoria. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y 
NACIÓN, P. 1 Y 6, DENNIS A. GARCÍA) 
 
MORENA PONDRÁ MÁS FILTROS EN SUS CANDIDATURAS: POLEVNSKY 
 
Después de que Eva Cadena, diputada de Veracruz por Morena, fuera exhibida recibiendo dinero en tres videos, la 
dirigencia nacional de ese partido puso la lupa en las candidaturas a cargos de elección popular, bajo la consigna 
de que no aceptará abanderados relacionados con actos de corrupción.En entrevista con El Universal, Yeidckol 
Polevnsky, secretaria general de Morena, afirmó que su partido endurecerá los filtros para designar las 
candidaturas en los estados. Comentó que habrá una revisión profunda de los personajes que quieran ser 
candidatos a cargos de elección popular por Morena, además de escuchar a la ciudadanía para saber si existen 
señalamientos en contra de los abanderados por corrupción y otras irregularidades. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y 
NACIÓN, P. 1 Y 7, MISAEL ZAVALA Y HORACIO JIMÉNEZ) 
 
PEÑA NIETO AGRADECE A ITALIA INVERSIONES EN ENERGÍA 
 
El presidente Enrique Peña Nieto analizó con directivos de la energética ENI, encabezados por su CEO, Claudio 
Descalzi, la incursión de esta empresa italiana en la industria petrolera mexicana, así como las actividades y planes 
de trabajo que tiene en el país para los próximos años. En un comunicado emitido por la Presidencia de la 
República, se informó que Peña Nieto agradeció la confianza de ENI en México, por reconocer que somos “un país 
con un enorme potencial energético y por su compromiso para crecer junto con México”. Durante el encuentro que 
se desarrolló en privado en la residencia oficial de Los Pinos, el presidente y los empresarios abordaron el éxito del 
primer pozo perforado por una empresa privada en México como resultado de la reforma energética, detalló la 
casa presidencial. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ) 
 
OSORIO CHONG URGE A AJUSTAR LEYES 
 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, urgió a los congresos estatales a armonizar las leyes 
locales en materia de feminicidio y despenalización del aborto por violación, así como fortalecer los mecanismos 
de protección para periodistas, con el fin de sancionar y erradicar la violencia de género. “Persisten retos que 
atender, como mejorar la coordinación entre instituciones mediante líneas de acción, fortalecer las capacidades de 
las procuradurías y fiscalías estatales y municipales... [y] armonizar las legislaciones de todo el país en materia 
penal del feminicidio”, señaló en la Sesión Ordinaria del Sistema Nacional de Prevención, Atención, Sanción y 
Erradicación de la Violencia contra las Mujeres. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, ANTONIO BARANDA) 
 
VIDEGARAY SE REÚNE CON GOBERNADOR DE VIRGINIA 
 
El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Luis Videgaray, se reunió con el gobernador de Virginia, Terence 
Terry McAuliffe, en el marco de una visita que diversos funcionarios estadunidenses de ese estado realizan a 
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México con el objetivo de fortalecer los lazos con esa entidad. La SRE informó que durante la reunión el canciller 
Videgaray sostuvo que para el gobierno de México es prioritario mantener un diálogo constante y abierto con 
todos los niveles de gobierno de Estados Unidos, con el fin de avanzar en una agenda conjunta que incremente la 
competitividad, la inversión, el comercio y la integración regional. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, REDACCIÓN) 
 
SENADO PROMUEVE EXTRA POSTELECTORAL 
 
Elegir al fiscal Anticorrupción, escoger al nuevo Fiscal General de la República, designar a los 18 magistrados 
anticorrupción, reformar la Ley de la Procuraduría General de la República para decidir si los servicios periciales 
deben ser autónomos, la relación de la policía investigadora con el ministerio público, definir el servicio 
profesional de carrera, son algunos de los 11 temas que el Senado de la República apuesta incluir en el periodo 
extraordinario poselectoral. Pablo Escudero, presidente del Senado, precisó los temas y llamó a los senadores de 
todos los partidos a sentarse a trabajar, sin traer a la mesa de debates los temas electorales; “quien lo haga, que se 
retire”, porque si el Senado no comienza a trabajar ya en las reformas se frustrará el extraordinario. 
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 7, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
ADVIERTEN DE ATAQUE CONTRA IFT 
 
Los poderes fácticos están buscando, a través del Poder Legislativo, minar, debilitar y crear ingobernabilidad al 
interior del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), advirtieron especialistas. Señalaron que luego de que el 
Senado de la República ratificó por un periodo de cuatro años más a Alejandra Palacios como presidenta de la 
Comisión Federal de Competencia Económica, al presidente del IFT lo dejaron al margen, a pesar de que ambos 
culminaban su primer período en septiembre de 2017. (REFORMA, NEGOCIOS, P. 3, ALEJANDRO GONZÁLEZ) 
 
CALDERÓN HIZO MUCHO DAÑO AL PAN: RODRÍGUEZ PRATS 
 
Político de "medio pelo", como se autodefine en su libro Cartas a un joven político, el tabasqueño Juan José 
Rodríguez Prats advirtió que el expresidente Felipe Calderón ha hecho daño al PAN y puede provocarle aún más si 
renuncia. Tras un alejamiento de meses del partido, volvió y encaró al exmandatario en una discusión interna en la 
que el michoacano dijo que ha pensado en "la opción de salir" del blanquiazul. Rodríguez Prats consideró que si 
Calderón persiste en su afán de hacer de Margarita Zavala la candidata presidencial del panismo, el partido "podría 
dar la imagen de estar sometido a la voluntad de un solo hombre". (REFORMA, OPINIÓN, P. 9, MAYOLO LÓPEZ)  
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 

 
CON PIES Y CABEZA/ CÓRDOVA PIDE MÁS EMPATÍA A FUNCIONARIOS 
 
El presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, consideró que la desconfianza de la ciudadanía en 
las instituciones se debe a la falta de resultados y la debilidad del Estado. Por esto, al inaugurarse los Diálogos para 
la Justicia Abierta, pidió que los funcionarios sean “más empáticos con la sociedad”. Janine Otálora, presidenta del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, afirmó que este aspecto no mejorará si la ciudadanía no 
conoce los resultados de las acciones que emprenden las autoridades. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 10, 
REDACCIÓN) 
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EN PRIVADO/ RETALES/ AVISO/ JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA 
 
Ahí queda el llamado, ayer una vez más, del presidente de la Suprema Corte, Luis María Aguilar, sobre el rechazo a 
la corrupción en la conducta de todos los integrantes del Poder Judicial, lo que debe haber resonado en algunos 
jueces de distrito y secretarios. O igual, no. Pero la advertencia, queda. Ojalá. (MILENIO DIARIO, AL FRENTE, P. 3, 
JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA) 
 
EL IEEM SE QUEDARÁ CORTO EN ELECCIONES DEL EDOMEX/ JULIO CÉSAR MORENO 
 
A 32 días de que se realice la elección más reñida que tengan memoria los mexiquenses, el Instituto Electoral del 
Estado de México (IEEM) sigue sin contar con la credibilidad necesaria. Desde su creación en 1996, uno de los 
principales problemas del IEEM es la pérdida de autonomía e imparcialidad, factores donde se origina la 
malograda credibilidad, no sólo ante funcionarios y políticos mexiquenses, sino ante los ciudadanos. 
Aunado a ello, el Instituto ha sido utilizado para actos de corrupción y quizá el más sonado fue el “Caso Cartonera 
Plástica”, en mayo de 2005, en donde se descubrió un sobreprecio de la papelería electoral y que involucraba a los 
propios consejeros. No obstante, el IEEM también ha sido señalado por su incompetencia para operar en los 
procesos electivos y sus resoluciones han dado cabida a la judicialización de los mismos, y ni qué decir del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que de acuerdo a investigaciones y diversas fuentes 
periodísticas han publicado que “el Tribunal federal le ha revocado hasta el 42.8% de sus resoluciones, instancia 
que incluso ha ordenado dar cumplimiento a una sentencia en otro sentido”, cambiando totalmente los fallos que 
el Tribunal local ya había emitido y se supone con base en investigaciones y desahogo de todos los elementos. (LA 
CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 12, JULIO CÉSAR MORENO) 
 
¡TOMA TU VOTO, TOMA TU SPOT!/ EDUARDO R. HUCHIM 
 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, recientemente renovada, 
tempranamente está dando muestras de parcialidad a favor del partido en el poder, el PRI, en una actitud que, si 
no se corrige, terminará de arruinar la escasa credibilidad del TEPJF, ya de suyo erosionada por su anterior 
integración. Además, bajo la presidencia de Janine Otálora, el Tribunal está mostrando también una vocación por la 
opacidad que lo ha llevado a sesionar una y otra vez en privado y, cuando hay temas espinosos, a evitar la 
discusión y ni siquiera presentar con claridad y amplitud los asuntos en las “cuentas”, aunque sesione 
públicamente. Un caso alarmante que se enmarca en esa tesitura es su reciente sentencia sobre un spot de Morena 
denominado “¡Toma tu voto!”, que se difundió durante algunos días y que el Tribunal ordenó sacar del aire. Esa 
frase, empleada por Andrés Manuel López Obrador en el promocional, es el corolario de un llamado a los 
ciudadanos a aceptar las dádivas que les ofrecen pero votar luego con toda libertad. Con su sentencia, sin base 
legal y contrariando criterios del propio Tribunal, la Sala Superior abrió una peligrosa ruta que implica coartar la 
libertad de los partidos para determinar el contenido de sus spots. Al parecer, los partidos no han reparado 
suficientemente en esa sentencia que los afecta a todos. (REFORMA, OPINIÓN, P. 10, EDUARDO R. HUCHIM) 
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